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- Interview de M.Frioux.  

         (page 3) 

- Une drôle d’histoire . 

                  (page 3) 

-  personnes célèbres. 

           (page 5) 

 et nos rubriques habi-

tuelles : livre, SIC, BD , 

recette.     (page 6) 

 

 

NOUVEAUTE :  

(Lire p.2) 

DECOUVREZ NOTRE PAGE 

SCIENCE  :  

Animaux, planètes…   (page  4) 

  happy New Year   新年快乐   سنة جديدة سعيدة

с Новым Годом  feliz Año Nuevo  gutes Jahr ... 

Le mercredi 9 décembre 2020,  on célébrait la journée de la 

laïcité à l’école. C’était le jour anniversaire de la loi de 1905 sur la sépara-

tion de l’église et de l’état. Des actions ont été menées  pour  travailler le 

vivre ensemble !         (suite en page 2) 

EXPO AU CDI.  
 

L’an dernier, des élèves de 4ème 

( en 3ème cette année), ont tra-

vaillé avec Mme Gestin-Kay, 

Mme Robert-Demontrond et 

Mme Courtet sur un projet en 

lien avec les médias : le corps en 

mouvement. Ils ont été ac-

compagnés par Yann Peuquat, un 

professionnel. Nous avons inter-

viewé Mme Gestin-Kay pour 

qu’elle nous présente ce projet 

dont vous pouvez voir le résultat 

en photos au CDI.           (lire p.2) 

Prononce 5 fois 

sans te tromper  :  

« Les seize jacinthes de ce 

cher Serge sèchent dans 

seize sachets asséchés » 
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AECOLODRY : S.O.S TERRE SOLIDAIRE ! 
 

S.O.S terre Solidaire : c’est quoi ??? 
C’est un atelier qui se lance pour proposer des actions en lien avec l’écologie et l’environnement au collège. Cet 
atelier a été initié par 4 élèves de la 6°A : Lou, Thaïs, Cassandre, Daphné. Elle sont aidées par Mme Get-
Lecènes, Mme Stephan  et aussi d’autres professeurs (Mmes Vincent, Caous, Robert-Demontrond, Courtet…) 
 
Des idées plein la tête : 
«  Nous avons beaucoup d’idées qui pourront être menées sur différentes années. Par exemple, nous aimerions 
proposer aux cuisines de nous aider à composter pour le potager que nous voulons relancer. Nous aimerions 
aussi proposer des ateliers de bricolage pour créer des nichoirs, des bacs à compost ou des hôtels à insectes. On 
peut montrer aux élèves comment réaliser du land art pour mieux préserver les ressources et profiter de ce que 
la nature nous offre. » 
 
Comment participer ? 
Chaque élève du collège peut déposer des idées dans la boîte à idées qui va être mise à la vie scolaire sous le pré-
au. 
On peut venir régulièrement sur les ateliers hebdomadaires ou plus ponctuellement sur les actions mensuelles. Il 
suffit de s’inscrire. Les membres du club prévoit de créer un calendrier pour programmer leurs actions. 
« Tout le monde est concerné. Il faut donc que le plus de monde s’engage. » Alors suivez l’actualité et n’hésitez 
pas à venir les soutenir et les aider.                                        C.A 

Devinette 

 

Je suis ici, là-bas, et là encore : partout 

Je circule si vite, j'arrive, j'envahis tout 

Vous vous voilez la face et ne pouvez me fuir 

Je suis ici, là-bas, dans l'air que tu respires 

 

Je suis ici, là-bas, et qu'à cela ne tienne 

Si vous prenez des gants, je passe tout de même 

Si vous restez chez vous et fermez vos frontières, 

Je suis ici, là-bas, et sur la terre entière 

 

Je suis ici, là-bas, je vais de cœur en cœur 

Et en toi je m'enfouis, en ton père ou ta sœur 

Votre peur me nourrit, votre ignorance aussi 

Je suis ici, là-bas, et je fauche des vies. 

 

Qui suis-je ? ecnarélot al 

Mme Macé-Hoché 

Des ateliers pour réfléchir. 

Durant le mois de décembre, toutes les classes de 6 èmes 

ont participé à des ateliers en lien avec la laïcité. Accompa-

gnés par l’équipe de direction (Mme Stephan, Mr Frioux et 

Mme Vernay notamment) et de leurs professeurs, ils ont 

réfléchi sur les thématiques du respect, du vivre ensemble, 

des moqueries et de la violence. Les élèves, par groupe, ont 

répondu à des questionnaires avant de débattre. Ils ont 

également regardé des vidéos et découvert la médiation par 

les pairs. Les avis sur ces actions diffèrent parfois : « C’était 

trop bien, ça nous faisait réfléchir. Je ne m’attendais pas à 

ça » déclare Inès. Alors qu’une de ses camarades ajoute : 

« Moi je ne vois pas l’intérêt parce qu’on nous dit que c’est 

parce qu’il y a des histoires mais je fais pas le lien avec la 

laïcité. » Ce qui est sûr c’est que cela a amené des discus-

sions et la réalisation d’affiches que vous pouvez voir dans 

le collège. Nous retiendrons en conclusion la remarque de 

cet élève : « Ca peut permettre de ne plus faire n’importe 

quoi entre nous. »       J.G 

EXPO CDI : le corps en mouvement. 

Qu’est ce que le photo-journalisme ? 
 
Le photo journalisme c’est une voie spécifique dans le 
journalisme qui consiste à utiliser à coté des articles, 
des photographies légendées. C’est une autre façon de 
rendre compte de l’actualité. 
 
Comment est venue l’idée d’initier ce projet sur 
le photo-journalisme ? 
Nous avions le désir de travailler sur la photo comme fil 
conducteur dans le cadre de l’éducation aux médias, en 
4°. Dans le programme de français, nous avons une 
entrée sur l’information. 

Comment s’est déroulé le projet autour du  
photo-journalisme ? 
 
Il y a eu plusieurs temps forts : les élèves sont allés 

voir une exposition dans le métro pour comprendre ce 

qu’est le photo-reportage. Ils ont eu deux ateliers avec 

un photographe professionnel pour apprendre à ma-

nipuler certains appareils puisque nous avons fait le 

choix de travailler avec l’argentique, ce qui est diffé-

rent du numérique. Cette utilisation demande plus de 

technique et de concentration. En EPS, les élèves ont 

travaillé sur le mouvement. Ils ont fait des photos  

avec des appareils professionnels spécifiques. Ils ont 

ensuite travaillé sur la sélection, la mise en place du 

livre qui a été réalisé. Ce travail a été possible grâce au  

Club de la presse de Bretagne, au conseil départemen-

tal d’Ille et Vilaine qui a subventionné l’achat du ma-

tériel nécessaire : cadres, appareils et production du 

livre. 
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JOUR DE DEUIL PARTICULIER 

Amis lecteurs, J'ai grand plaisir à partager ce mois-ci un article qui a fait un jour la Une 

d'une gazette aujourd'hui morte « la gazette des coquillettes ! » 

Le sujet de notre enquête exclusive porte sur la vie cruelle que doivent endurer les pâtes industrielles. Pro-

duites en masse, elles sont sans doute en contact avec des produits chimiques avant d’être regroupées sans 

ménagement et d’être mises en boites. Elles sont ensuite transportées vers les supermarchés les plus proches. 

Leur longue torture continue sur l’étagère du rayon ‘‘PÂTES’’ du magasin sur laquelle elles sont jetées sans 

ménagement. Elles sont touchées, transportées, reposées, manipulées par plein de mains plus ou moins 

propres, souvent enduites de gel hydro alcoolique à cause de la période que nous traversons.  

Une fois vendues les coquillettes sont emportées par un inconnu, vers l’inconnu.  

Vous savez ensuite où elles finissent leur triste vie.  Vous les plongez dans une casserole d’eau bouillante. Ce 

pourrait être le meilleur moment de leur misérable vie car c’est un peu comme un sauna. Mais, malheureuse-

ment, au bout de moins de 10 minutes elles commencent à fondre et à devenir molles, très molles, TRES TRES 

TRES molles. 

Mais le calvaire n’est pas fini. Je dois maintenant vous parler de leur MORT. Elles sont transpercées par des 

fourchettes puis, broyées par des dents répugnantes et, à ce moment-là, elles … disparaissent pour notre plus 

grand plaisir dans vos ESTOMACS (et dans le mien) !!!       K.H 

Depuis 3 ans, M. Frioux est principal adjoint 

dans notre collège. Précédemment, il a été 

prof de maths et de physique pendant 21 ans 

dans les Côtes d’Armor. 
 

Qu’est-ce qui vous a poussé à devenir princi-

pal ? 

Le côté organisation et j’aime aider les gens et, le tra-

vail de principal adjoint, c’est surtout aider les ensei-

gnants à être dans les meilleures conditions possibles 

pour faire les choses les plus intéressantes possibles. 

Quel est votre rôle ? 

Je suis responsable des emplois du temps, des change-

ments d’emploi du temps. Je m’occupe aussi des sor-

ties organisées par le collège et, malheureusement je 

m’occupe aussi des sanctions lorsque c’est nécessaire. 

Une autre partie de mon travail c’est de remplacer 

Mme Vernay lorsqu’elle n’est pas là. 

Le Covid a-t-il changé beaucoup de choses ? 

Oui ! En 6°, vos casiers par exemple,  sont maintenant 

dans le couloir de techno. Il a fallu repenser beaucoup 

de choses pour séparer les élèves. 

le CVC c’est quoi ? 

Le CVC est le conseil de vie collégien. C’est un conseil 

où les élèves peuvent faire des propositions pour amé-

liorer la vie au collège. Ce conseil rassemble deux délé-

gués de chaque niveau (6°, 5°, 4°, 3°) et comporte aus-

si 1 Asen (surveillant), 1 enseignant, un parent d’élèves 

et l’administration. 

Le PIX c’est quoi ? 

C’est une certification que l’on passe en 3° sur toutes 

les compétences numériques que les élèves travaillent. 

Il faut s’entrainer dès la 5°. On le passera aussi en ter-

minale et deux ans après le BAC. Au collège, cette an-

née ce sont les 3° et on prépare les 5° et les 4°. 

Par exemple, le PIX consiste à voir si l’ élève sait dé-

placer/renommer un fichier, savoir qui a pris une pho-

to par exemple, savoir envoyer un mail etc... Les ques-

tions sont simples mais la difficulté s’accroit au fur et à 

mesure. 
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Le crabe araignée géant ! 
 

Le crabe araignée géant a été découvert au Japon. 

C’est le plus grand arthropode* du monde. Ce 

crabe immense est comestible ! Il y a de quoi man-

ger : il fait 3,5 mètres étendu de long pour un poids 

allant jusqu’à vingt kilos. Il vit dans l’océan Paci-

fique, à proximité des côtes d’Asie au niveau du Ja-

pon. On le trouve à des profondeurs variant entre 

cinquante et six cent mètres. 

 

* Les arthropodes n ’ont pas 
d’ossature dorsale mais ils ont 
un exosquelette (c’est-à-dire 
une carapace ou un squelette 
externe rigide), un corps seg-
menté et des segments articu-
lés qu’on appelle des appen-
dices. 

UN MONSTRE MARIN :  
Le requin lézard 

 

Rarement observé, on sait pourtant que le re-

quin-lézard capture ses proies en pliant 

son corps. Il bondit ensuite en avant, comme 

un serpent. « Ses mâchoires extrêmement 

flexibles lui permettent d'avaler des proies 

entières mesurant plus de la moitié de sa 

taille, tandis que ses rangées de petites dents 

pointues les empêchent de s'échapper . Il a 

gardé beaucoup de caractéristiques très an-

ciennes, ce qui fait qu’on le caractérise de 

«fossile préhistorique »! 

 

La longueur maximale connue est de 1,7 m 

pour les mâles et de 2 m pour les femelles. Le 

requin-lézard vit dans les abysses, raison pour 

laquelle il a été peu observé. Il est présent sur 

tous les continents. Les calamars constituent 

environ 60 % de son régime alimentaire. Sa 

nage n'est pas très rapide ni surprenante et les 

scientifiques supposent qu'il capture plutôt 

des calmars blessés ou bien ceux épuisés. 

(source : https://sharks -mission.fr/

sous-espèce/focus-espèce-le-requin-

Jupiter 
 

Jupiter est la plus grande planète du système so-

laire. Elle est plus volumineuse que toutes les pla-

nète réunies. Comme une partie des planètes, elle 

est gazeuse et est la cinquième planète par rapport 

au soleil. Jupiter est composée à 93 % d'hydro-

gène et 7% d' hélium. 

Comme elle est la plus grande, elle a été nommée 

ainsi pour rendre hommage à Jupiter (dieu des 

dieux chez les romaine) Jupiter, c’est Zeus chez les 

Grecs. 

Le jade 
 
Le jade désigne en réalité trois minéraux distincts pouvant avoir une 
apparence et des propriétés assez semblables : la jadeite la néphrite et 
le kosmochlor Les deux premiers minéraux n’ont été différenciés qu’en 
1863. Le jade était très employé en Europe à l'époque de la pierre polie 

pour la confection des haches. Les Chinois l’utilisent depuis longtemps pour réaliser de petits objets 
d'art. 

Même si le jade est la plupart du temps représenté avec sa couleur verte, il apparaît parfois sous la cou-

leur bleue, blanche, noire ou rose. On le trouve surtout au sud est de l’Asie au nord est de l’Europe, au 

sud du canada et des Etats Unis ainsi qu’au centre de l’Australie. 

SCIENCES 
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Charles de Gaulle (1890-1970) 
 

Début de carrière : quelques moments impor-
tants : 

  
Lors de la 1ère guerre mondiale 

Charles de Gaulle est mobilisé 

comme officier. Il en reviendra 

vivant et décoré. Charles de 

Gaulle, qui était lieutenant de-

puis le 1er octobre 1913, est 

nommé capitaine en janvier 

1914. Dès son premier combat 

à Dinant le 15 août 1914 , il est 

touché à la jambe et est à nouveau blessé à la 

main gauche puis il se fera capturer par les 

troupes allemandes. Après une tentative d'éva-

sion manquée, il est transféré dans un autre 

camp. Par la suite, il va tenter de s'évader à cinq 

reprises au cours de sa détention de trente-deux 

mois dans une dizaine de camps différents. Il ne 

sera libéré qu’après l’armistice. Il sera nommé co-

lonel en 1937. 

Lorsque la seconde guerre éclate, Charles de 

Gaulle est nommé commandant des chars de la 5° 

armée. Le 11 mai 1940, alors qu’ une partie de la 

France est déjà occupée par les forces allemandes, 

il quitte la France et se rend à Londres d’où il lan-

cera un appel solennel à la résistance le 18 juin. 

Par la suite, il livrera et commandera de nom-

breuses batailles dans différents pays d’Europe et 

d’Afrique qui aboutiront à la défaite des Alle-

mands au bout de cinq années de guerre. Il prend 

la tête du gouvernement provisoire le 3 juin 1944. 

        M.C 

6 choses à savoir sur … 
 

Joséphine Baker (1906-1975) : 
 

Danseuse, chanteuse et meneuse de revue 

d’origine américaine, elle eut une vie in-

croyable. 

 

1.Joséphine Baker n’était pas le vrai nom de cette  

dernière : en réalité elle s’appelait Frieda Mac 

Donald. 

 

2. Elle s’est mariée 4 fois avec : Willie Wells , 

Willie Baker, Jean Lion et puis celui avec lequel 

elle resta le restant de ses jours : Jo Bouillon. 

 

3. Elle avait un style bien différent des 

autres danseuses de l’époque : elle incarnait le 

renouveau artistique, la décadence des mœurs et 

la liberté de l’après-guerre. 

 

4. Elle fut espionne pour la France libre en 1940 

et a fait de son château de Milandes en Dordogne 

un haut lieu de résistance. 

 

5. Elle fonde un ‘‘village de la fraternité’’ dans le 

domaine de Milandes en adoptant 12 enfants 

tous issus de nationalités différentes. 

 

6. Après la guerre, elle se battra contre la discri-

mination raciale pour défendre la communauté 

afro-américaine. Elle a fait partie de la grande 

marche sur Washington. 

K.H 

 
Je voulais présenter dans cette rubrique des personnages de jeux vidéos que vous 
connaissez. 
                                                                              PEACH 
Peach c’est un personnage qui se fait enlever par Bowser. Mario doit la sauver. Ar-

rêtons-nous sur Mario et son frère Luigi. Mario doit sauver Peach par amour. Il 

devra intervenir dans de nombreux niveaux. Luigi est le frère de Mario. Il doit ré-

gulièrement l’aider dans ses missions. 

Mais qui est Peach ? 

Créée par Shigeru Miyamoto, elle est la princesse du royaume champignon. Peach est bien élevée, calme 

et généreuse, on la décrit aussi comme peureuse et naïve sauf quand elle doit sauver les êtres qui lui 

sont chers. Elle est secrètement amoureuse de Mario qu’elle connaît depuis l’enfance. 

Harmonie et Peach : 

Au départ, elles devaient être mère et fille mais l’idée n’a pas abouti. Harmonie dont le pouvoir est la 

glace est aussi dans le royaume champignon. C’ est une sorcière au grand pouvoir. Son seul devoir est de 

veiller sur l’univers, le monde des champignons et de protéger ses Lumas.     J.G 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Janvier_1915_(Premi%C3%A8re_Guerre_mondiale)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Janvier_1915_(Premi%C3%A8re_Guerre_mondiale)
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Pour commencer l’année en beauté, 

je vous propose un très beau livre 

que j’ai lu et que j’ai beaucoup aimé : 

Wonder de R.J Palacio. 

 

August Pullman va pour la première 

fois à l’ école, pour son entrée en 6°. A cause d’une 

malformation de visage, il n’a jamais été à 

l’école,avant. Il rentre donc au collège mais, arrive-

ra- t-il à se faire accepter ? Et arrivera-t-il à se faire 

des amis ? Pour le savoir, lis vite ce livre. 

 

C’est un très beau livre, car c’est vrai que, quand on 

est dans le même cas qu’ August c’est difficile de se 

faire accepter par les autres. Il y aura un obstacle 

dans cela, mais… bref. Je ne vais pas vous en dire 

plus mais vous laissez découvrir ce beau livre. Pour 

ceux qui aurait bien aimé le roman, il y a un autre 

tome qui est paru sous le nom de : Auggie et moi. 

      Ines, 6ème. 

LA boisson quand on est enrhumé(e)(s): 
Une infusion cannelle-gingembre-miel 

 
Ingrédients : (pour 1 bouteille)  
 

-1 citron / -1 cuill. à soupe de miel / -1 bâton de can-
nelle / -1 cm de gingembre frais 

 
Préparation : 5 min + cuisson : environ 15 min 
 

1. Épluchez le gingembre puis, coupez-le en grosse 
lamelles. 

 
2. Faites tiédir 50 cl d'eau dans une casserole. Pen-
dant ce tems, sortez un pressoir et pressez le citron 
pour lui en extraire le jus. 

 
3. Mélangez ensuite le jus de citron, le gingembre,l a 
cannelle et le miel dans la casserole où il y a l'eau. 
Laissez infuser 15 min sans jamais porter à ébulli-

tion. 

 

4. Filtrez, mettez en bouteille puis au frais ou bien 
mettez la préparation dans un thermos lorsque la 
boisson est encore tiède !!! 

Bonne dégustation !  K.H 
 

Le mois prochain, je vous apprendrai à faire 
 un STRUDEL !!! 

你好 (bonjour !) 

Je vais aujourd’hui vous présenter l’un de nos profes-

seurs de Chinois. Il s’agit de Mme Wu. Elle nous en-

seigne la langue (3 heures) et les mathématiques 

(1h30).  

Elle vient de Taïwan. Elle est arrivée en France, pour 

ses études en 2008. Elle venait faire un master en lit-

térature française.  

Le français, elle a commencé à l’apprendre pendant 

ses vacances d’été, après le collège. Elle a trouvé que 

c’était une jolie langue, un peu compliquée mais elle 

l’a beaucoup aimée. Elle aime particulièrement le res-

pect de l’humanité que l’on trouve chez nous. 

Elle adore faire découvrir la culture asiatique à ses 

élèves et aime les voir progresser. Cette année elle en-

seigne aussi aux collèges Emile Zola et Bourgchevreuil 

(à Cesson-Sévigné ).  Ses passions : les voyages, la cui-

sine et la littérature. Voilà vous en savez un peu plus 

maintenant.          Lou 

再见 (au revoir ! ( se dit « zai jian »))  


